

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 12 de Marzo de 1903

Núm. 57

MOVIMIENTO LIBERAL

CRÓNICA CHASCARRILLERA

escrita expresamente para este periódico

Lo más céebre es el desaliento de *El Imparcial* al ver el apogeo de los colegios de los frailes, debido á los tres votos que pronuncian los mismos (los frailes; no los colegios, ¿eh?) *Mal* al que halla el remedio de que los *progresistas* dejen mandas *implas* en sus testamentos, para la erección de Universidades libres.

«Conque ya lo sabeis, progresistas — dice el salado *Mediocris* en *La Lectura Dominical*. — Aflojad las moscas para hacer competencia á los frailes.»

Yo conocía un diario de gran circulación que llevaba luto en las uñas por el sentido común.

—Nunca había visto el Carnaval tan desenfadado.

—Se comprende. Como que ha sido el primero que ha habido después de lo de la Martinica...

El liberalismo es la libertad para el mal y para el bien: para que se publiquen periódicos que perviertan á nuestros hijos; para todo, en fin.

Yo me contento. por de pronto, con la libertad necesaria para decir que no estoy conforme.

Algunos presidentes de Círculos de recreo han acordado pedir á Silvela que permita el juego en los tales.

Me figuro estar oyendo la petición: «¡D. Paco, que no jugaremos á los prohibidos! Repare Vd. que la política al uso debiera incluirse en el número de dichos juegos, según un célebre enemigo de ideas de Vd....»

Un, criado muy fino dijo un día á su señor:

—El *cadáver* del pollo está listo. ¿Qué dice Vd?

—Que en paz descansen.

Se han dictado órdenes contra las tarjetas de recomendación á los empleados públicos...

¡Cuánto ahorro de cartulina! Lo único que le faltaba al decreto era recomendar el ejemplo de la suegra de Galíndez; que es una señora muy ahorrativa; la cual aprovecha las tarjetas de su yerno escribiendo en las mismas: «La suegra de», antes del nombre de su hijo político.

Al molino de *Xuan Forcada* no le faltaba más que una cosa para moler: el agua. Y á la legislación liberal sólo la falta garantizar *el medio* de conservar la conciencia indispensable para cumplir sus leyes; puesto que da libertad hasta para *negar* dicha conciencia.

Ante mi cartel: «¡Último baile de máscaras! ¡Ojalá!

Uno de los errores más grandes de los espectadores de buena fe de algunos espectáculos públicos es creer lícita la exposición de pantorrillas de bailarinas, coristas y *tutti-cuanti*.

Pues no, señor; son una porquería.

Parece que los socialista posibilistas han venido á declarar lo que nosotros: que el ideal más noble es el orden social basado en la solidaridad de todos los seres humanos y en la armonía de sus intereses.

No hay que darle vueltas: la verdad se abre camino siempre, cuando se tocan las consecuencias del error, como en eso de las huelgas. Y, si no, que lo diga aquel catalán á quien un andaluz contaba muchas mentiras de Chile; el cual catalán, aun cuando nunca había salido del *Clot*, circunstancia no ignorada por el otro, se las recibió así: «¿Qué me cuntará Vd. á mí... ¡Si soy chilenu!...»

DESIDERIO FUEROS.

ARRIBA LOS CORAZONES

Las elecciones del domingo y el triunfo de los republicanos en ellas, ha sido una lección elocuentísima dada por el Señor á los católicos barceloneses. Quiera Dios que la aprovechemos como es debido para bien de nuestra culta-capital y salvaguardia de los intereses de la sociedad.

La ola republicana, sube, se hincha, amenaza invadirlo todo y anegarlo todo, dogma, culto, moral, patria y hogar, y no es lícito que los católicos nos crucemos de brazos ante la avalancha que se nos viene encima; no es lícito que convertidos en gárrulos bizantinos perdamos el tiempo en estériles discusiones; no es lícito al cristiano dejar indefensa la fe que profesa, el culto que rinde á Dios, la moral cristiana que lo dignifica, la patria que le honra y la familia en cuyo seno vive dichoso. Y porque no es lícito asistir impasibles á la ruina de

tantos y tan venerandos objetos pudiendo impedirla, de ahí el deber imperioso de salir á su defensa, y de no perdonar medio ni sacrificio para dar el triunfo á tan sagrados ideales.

Somos los más y los menos se imponen porque no estamos unidos; tenemos la verdad y el bien de nuestra parte, y triunfan el error y el mal por falta de unión en nosotros; estamos convencidos de que á consecuencia de esta desunión sube la ola destructora amenazando con hacer tabla rasa de todo lo santo y venerable, y permanecemos sin unirnos, divididos por miserables cuestiones, algunas de las cuales no pasan de meros accidentes de palabra.

Nos llamamos católicos. nos llamamos, catalanes, y por nuestra fe, y por nuestra Cataluña no queremos hacer el sacrificio de nuestras preocupaciones, y hasta de nuestra indolencia, tan refiada con el carácter entero y activo del pueblo catalán! ¿Qué se han hecho las antiguas virtudes de nuestro pueblo? ¿Dónde ha ido á parar aquella inquebrantable constancia con que nuestros mayores supieron defender su fe y abrazados con la cruz sacar del caos, hermosa y resplandeciente, á la heroica Cataluña?

Hoy por falta de unión y concordia entre los católicos, han triunfado los repulicanos en las elecciones provinciales; si esta falta de unión continúa, mañana triunfarán en las de diputados á Cortes, y en otoño en las de concejales. Si esta calamidad viene sobre Barcelona, será por culpa nuestra, y por culpa nuestra vendrán al mismo tiempo las consecuencias inherentes á semejante desgracia. La persecución religiosa se iniciará con virulencia sectaria: serán proscritas de nuestras calles las manifestaciones del culto católico; se hará la guerra á Dios con la desfachatez con que procede la impiedad triunfante; se robarán al Señor los pobres de Jesu-Cristo, y gracias que sean toleradas en el mismo santuario del hogar la fe de nuestros padres, y la bendita moral evangélica que ha reinado hasta aquí en nuestra honrada ciudad.

Y si vienen sobre Barcelona estas y otras calamidades con el triunfo de los republicanos, á quien podrán por ello culpar los católicos que las hicieron posibles, pudiendo evitarlas con solo unirse bajo la bandera de Cataluña, coronada por la cruz?

Agrupémonos, pues, bajo los pliegues

de esa bandera; no llevemos á la unión otra idea que el triunfo de nuestra fe y de nuestras tradiciones; y levantando el corazón á Dios, olvidémosle todo menos que somos católicos y catalanes, para dar á Cristo el señorío de Cataluña y hacer que hoy, y mañana, y siempre reine en ella como ha reinado desde que Cataluña existe.

Catalanes católicos: *Sursum corda.*
(Del *Diario Catalán.*)

LAS ELECCIONES

Madrid, 9.

Según telegramas, podemos comunicar los resultados de las elecciones en varias provincias:

En Zaragoza han triunfado, por el distrito del Pilar-La Almunia, los señores Lázaro, federal, y Belio, Liria y Lorente, fusionistas. Y por el distrito de San Pablo, los antiguos posibilistas señores Jimeno Rodrigo y Casañal, el tetuanista señor Blasco y el ministerio señor Ruiz.

—En Barcelona pueden considerarse elegidos por el distrito segundo, los señores Coderch, Morros y Llobet, republicanos, y el señor Sagnier regionalista.

Por el distrito tercero, los señores Juli, Roqué Guimet, republicanos, y el señor Saltor, regionalista.

—De Pamplona dicen que en Estella han triunfado un carlista y dos conservadores, y en Aotz un independiente.

—En Bilbao la candidatura católica vascongada gana terreno á pesar de los trabajos liberales y del recorrido á las tabernas.

Compran votos y mezclan en las candidaturas nuestros nombres para sembrar confusión.

—De Córdoba comunican que triunfaron por la capital dos conservadores y dos liberales; por Montoro, tres conservadores y un liberal y por Cabra, cuatro adictos.

—De Sevilla comunican que los liberales exfusionistas llevaron la peor parte, y que vencieron los partidarios del señor Rodríguez de la Bortolla.

—Telegrafían de Coruña que en el distrito de Noya salieron triunfantes dos conservadores y dos liberales monteristas; en Betanzos, tres conservadores y un monterista, y en Ortigueira, dos monteristas y dos ministeriales.

—Según despachos de Lugo, en Rivadeo se cometieron abusos al constituirse las mesas y en algún distrito de la capital se formaron protestas que dieron motivo á que entendiesen en ello los tribunales.

—Un despacho de Las Palmas (Gran Canaria) dice que en las elecciones verificadas ayer triunfaron los amigos del señor León y Castillo, que no tuvieron oposición.

—Por telegramas que acabamos de recibir se conocen exactos detalles de

las elecciones que alteran el resultado que antes fué transmitido.

—A pesar de que los coalicionalistas consiguieron mayoría de votos en Medina del Campo; el resultado del escrutinio en varios pueblos ha dado el triunfo á los ministeriales, resultando elegidos por el distrito de Olmedo-Medina tres ministeriales y uno de la coalición.

—En el distrito de Nava-Tordesillas los colicionalistas han derrotado á los ministeriales y éstos en otros distritos han sacado triunfantes el mayor número de candidatos.

—En Tortosa han triunfado seguramente, los señores Homedes, Roig y Olesa. La duda está entre los Sres. Adell y Martí.

—En los círculos políticos de Valencia se comenta mucho la derrota sufrida por los candidatos de la Liga Católica, que se coligaron con los ministeriales.

Datos oficiales

Según los datos oficiales recibidos en el ministerio de la gobernación, en las elecciones de ayer resultaron elegidos:

311 adictos, 128 liberales, 27 republicanos, 10 carlistas, 20 demócratas, 5 romeristas, 5 tetuanistas, 6 regionalistas y 11 independientes.

DE EUROPA

Cuestiones candentes

Dicen de Constantinopla que Tawfik Pachá, ministro de Negocios extranjeros, ha manifestado al barón de Calice, embajador del imperio austro-húngaro, que el sultán ha aceptado las reformas propuestas por los gobiernos de Austria y de Rusia en su nota colectiva. La *Gaceta de Francfort* ha recibido de Constantinopla el despacho siguiente:

«El Consejo de Ministros ocupase en estudiar el programa de reformas propuesto por los gobiernos de Viena y de San Petersburgo. El programa austro-ruso será presentado al sultán con un informe del Consejo de Ministros.

El *Libro azul* acerca de los asuntos de Macedonia publicado en Londres contiene 359 comunicaciones, que se refieren al lapso de tiempo que corre entre el 31 de Diciembre de 1900 al 9 de Enero de 1903. En dicho libro puede leerse una carta del lord Lansdowne, escrita al embajador inglés en Constantinopla, en la cual se asegura que Inglaterra encuéntrase dispuesta á prestar su apoyo á cuantas proposiciones fueran presentadas por Austria y Rusia encaminadas al mejoramiento de la situación creada en la península de los Balcanes.

El reverendo padre Lorenzo Janssen rector del Colegio benedictino de San Anselmo, sobre el Aventino, pronunció hace días en Roma una conferencia notabilísima acerca del divorcio. Tres jó

venes que se encontraban entre los circunstancias interrumpieron al padre Janssen, y uno de ellos emprendió la defensa del divorcio haciendo del amor libre una verdadera spologia.

No se desconcertó el venerable benedictino, y aceptó la discusión que se le ofrecía. La conferencia tornóse en debate, y el debate, por confesión de los mismos librepensadores, ha constituido un triunfo brillantísimo para el ilustre orador católico y para la causa que defendía.

LOS DUROS SEVILLANOS

Cortamos de nuestro colega el *Diario Catalán* de Barcelona:

El Circulo de la Unión Mercantil de Madrid ha elevado al ministro de Hacienda una exposición, de la que entresacamos los siguientes párrafos:

«La abundancia de plata en el mercado había llegado á convertirse en una especie de pesadilla que motivaba constantes quejas y reclamaciones contra el exceso de acuñación de ese metal, tan despreciado en las transacciones internacionales.

«No cayeron en olvido, afortunadamente aquellas observaciones. Competido con la realidad, el Sr. Urzáiz preparó la ley de 28 de Noviembre de 1901, prohibiendo la acuñación de moneda de plata en piezas de cinco pesetas.

«Pero esa disposición legislativa, que tuvo eficacia bastante para suprimir el cuño del Estado, no la ha tenido para acabar con igual fortuna la acuñación irredulenta ó ilegal y nos encontramos hoy en peor situación que antes, con una verdadera invasión de moneda ilegítima, no porque sea falsa, y aquí precisamente es donde radica el mayor peligro, sino por proceder de un troquel no autorizado, que está produciendo serias dificultades y que las provocará mayores el día en que el comercio, empujado á resistir su aceptación. Esta moneda; conocida con el mote de «duros sevillanos», es tanto más poligrosa por cuanto dada la perfección á que ha llegado el espíritu de imitación, es muy difícil distinguir entre la de falso y la de legítimo cuño: buena prueba de ello, que personas y establecimientos que de su propia condición y hábitos, deben ser competentes para distinguir entre una y otra aceptan y expiden en ocasiones monedas de esa especie que atrás rechazan, lo cual significa que no siempre aciertan con los signos ó caracteres diferenciales.

«La confusión, pues, es evidente, y se hace preciso adoptar medidas contra la acuñación fraudulenta y circulación de esa moneda en evitación de males mayores.»

El Sr. Villaverde indicó que había que llegar al patrón oro para acabar con el abuso de la plata.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

LOS MARINEROS DE NARSELR

Paris, 8.—Los armadores de Marsella han manifestado á los inscritos marítimos que acceden á celebrar una entrevista con los representantes de estos últimos, pero que no pueden aceptar la proposición de las nueve horas de trabajo.

ERUPCIÓN DE UN VOLCÁN

El volcán Colima de Méjico ha tenido una erupción muy violenta. Arroja gran cantidad de cenizas á distancias enormes. Ha caído una lluvia de ellas en Ururapan, situado á cien millas del volcán. Se sienten fuertes temblores de tierra.

En Tuxpan hay gran consternación. La gente cierra las casas y las tiendas y se refugia en los montes vecinos.

DISIDENCIAS MINISTERIALES

Han surgido notables disidencias en el seno de los ministeriales ingleses, como resultado de la cuestión irlandesa. M. Campbell amenaza con abandonar al gobierno si el presidente del consejo de ministros cumple la promesa de crear en Dublín una universidad católica.

ROTHSCHILD MORIBUNDO

Comunican de Nápoles que se alla moribundo el barón Natalio Rothschild.

EL PROTOCOLO

Un despacho de Caracas dice que se ha publicado el protocolo firmado por Mr. Bowen y los representantes de las potencias.

EL CARDENAL RAMPOLLA

El cardenal Rampolla ha dirigido una larga nota al Gobierno francés, ocupándose del nombramiento de los obispos sin acuerdo previo con la Santa Sede.

Dice el Cardenal Rampolla que la Corte pontificia no aceptará aquellos nombramientos.

A FILIPINAS

Comunican de Nueva York que el gobierno norte-americano ha acordado enviar á Filipinas al general Wood, exgobernador de Cuba, quien estudiará los sistemas coloniales aplicables al archipiélago

DE TÁNGER

Despachos de Tánger dicen que cartas recibidas por el gobernador de aquella población, indican que después de la derrota del pretendiente, éste se escapó con cuarenta de los suyos al monte Senhaja, donde reunió á sus adictos, acordando la manera de dirigirse al Riff.

Durante la discusión un moro increpó al Roghi.

Este fué derribado al suelo, acusándosele de ser el responsable de todos los males que sufre Marruecos.

Luego se envió un emisario al campo de los leales, diciendo que se entregaría al Roghi en un plazo de 48 horas.

Dicho emisario quedó en rehenes de las tropas leales.

DE LA PENINSULA

M. FRANCIS EN BERLIN

De Berlín telegrafían que el emperador Guillermo recibirá mañana el M. Francis, exministro de la Gobernación de los Estados Unidos y presidente de la Exposición internacional de San Luis (Missouri), quien ha ido á Alemania con objeto de conocer la participación que dicha potencia tomará en el referido certamen.

El subsecretario de Estado M. Richtofeu, obsequiará á M. Francis con un espléndido banquete.

El martes próximo se embarcará M. Francis en Bremen, de regreso á los Estados Unidos.

Á LA GUARDIA CIVIL

Madrid, 8.—Las fuerzas de la Guardia civil que hayan de amparar á los notarios requeridos por los candidatos en las próximas elecciones para diputados á Cortes, recibirán instrucciones concretas por escrito acerca de cual ha de ser su misión en aquella circunstancia.

Estas instrucciones tendrán por objeto evitar torcida interpretación á lo dispuesto por el Sr. Maura.

EL PRÓXIMO CONSEJO

El Consejo de ministros que se celebrará el miércoles será de trascendencia política, pues en él abordará el Sr. Villaverde la resolución que piensa dar á la cuestión del nuevo presupuesto.

El ministro de Hacienda está dispuesto, como ya hemos anticipado, á abandonar la cartera antes que aceptar aumento alguno en los presupuestos de los distintos departamentos.

TUMULTOS POR ELECCIONES

En la sección II.^a del distrito del Hospital, situado en la plaza del Progreso, ha ocurrido esta tarde un tumulto, por haber desaparecido el presidente de la Mesa, llevándose el acta.

La presencia del gobernador civil en el lugar del suceso, logró calmar los ánimos, que se hallaban muy excitados.

La autoridad gubernativa ordenó la detención del indicado presidente, que fué conducido al Juzgado de guardia.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana viernes

La Santa Sábana de N. S. J.

Santos

SANTA CATALINA DE RIZZIS VIRGEN Y NUESTRA SEÑORA DE LIVRÓN, EN CAILUS

CULTOS

Iglesia de las Miñonas

Mañana terminarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora de la Soledad; á las seis exposición del Santísimo, en seguida empezarán misas rezadas. Al anoche ser rosario, meditación, estación, *Te Deum* y la reserva de S. D. M.

SERMONES CUARESMALES

En la Catedral se expondrá la Reliquia de La Espoña, y en la misa mayor predicará el P. Dachs S. J.

En Santa Eulalia, á las cuatro de la tarde, el P. Antonio Thomás, de los Sagrados Corazones.

En San Francisco, después de rezada la corona de la Virgen, D. Antonio Llitas.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

DE PALMA

Con motivo de celebrarse el devoto novenario del Patriarca San José, las iglesias parroquiales se ven en extremo concurridas de personas ávidas de oír las glorias del esposo de la Santísima Virgen María y padre putativo de Jesús.

Es una falta de respeto á las iglesias jugar á la pelota en sus fachadas ó gritar junto á aquéllas cuando se celebra en ellas algún acto del culto.

Por hallarse enfermo de gravedad fueron administrados ayer los Santos Sacramentos á D. Jaime Llabrés y Verd, padre del actual Vicario de la Soledad y persona muy apreciable por sus virtudes.

También fué viaticada hace algunos días, encontrándose hoy casi fuera de peligro, la señoría madre de D. Francisco Fluxá capellán de Honor de S. E. I.

Rogamos á Dios por el alivio de dichos enfermos.

El hombre está rodeado de tinieblas, porque aunque su corazón esté inflamado de los deseos del cielo, ignora las disposiciones secretas de Dios para con él.

(San Gregorio Magno.)

Como sabrán nuestros lectores por la correspondencia de Ibiza que publicamos ayer, ha sido nombrado Vice-Secretario del Gobierno Eclesiástico de aquella Diócesis, el M. I. Sr. D. Mariano Riquer canónigo.

Le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Ayer fué un día lluvioso en esta ciudad cayendo un fuerte chubasco á eso de las doce de la mañana.

Por noticias recibidas del interior sabemos que las lluvias han alcanzado á muchos pueblos.

Los campos casi agostados, ya presentaban un mal aspecto, por lo que los labradores deseaban dichas lluvias, las cuales han sido muy beneficiosas para la cosecha de trigo y legumbres.

Ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Cataluña*, conduciendo la correspondencia pasaje y carga.

Poco después salió el vapor correo *Belloer* para Ibiza y Valencia.

Una comisión de la *Fraternal Forense* del Molinar de Levante, ha efectuado estos días una cuestionación con objeto, de recaudar fondos para socorrer á la viuda é hijos del pescador José Ignacio Amen-gual que pereció en el naufragio ocurrido en aguas de la bahía el 2 del corriente.

La cantidad recaudada asciende á 167'15 pesetas que ha sido entregada á la mencionada viuda.

Ayer en el despacho de la Alcaldía se celebró la subasta para el suministro de pan y rancho á los presos pobres en la cárcel y detenidos en Capuchinos durante un año.

Ha sido adjudicada á D. Jaime Martorell Alorda por el precio de 0'13 pesetas la ración de pan y 0'22 la de rancho.

A las primeras horas de la mañana de ayer se efectuó un robo en la casa núm. 49 de la calle Alfarrería, consistiendo en un cordoncillo, una cadenita de plata con seis medallitas, un reloj de plata para señora y diez reales en calderilla.

Se practican activas diligencias parades cubrir á los ladrones.

Está convocada, para mañana á las seis de la tarde, la Comisión de alombrado del Ayuntamiento al objeto de resolver varios asuntos relativos á la colocación de nueve faroles de gas en el arrabal de Santa Catalina.

Por falta de número no pudo reunirse ayer la Comisión especial compuesta de los señores concejales abogados, para resolver acerca de la actitud que debe tomar el Ayuntamiento en la cuestión con la Diputación provincial relativa á la propiedad del edificio de Capuchinos.

En su consecuencia se reunirá mañana en segunda convocatoria

El dueño de los acreditados *Almácenos de San José* D. Ignacio Fguerole, nos ha remitido unos bonos de pan y arroz para repartirlos entre pobres.

Al darle las debidas gracias en nombre de los pobres que han sido socorridos, y nosotros por nuestra parte elogiamos la obra de caridad con que acostumbra honrar la fiesta del Santo Patriarca, titular de sus almacenes, situados en la calle de Brondo, esquina al Borne.

En la Cámara de Comercio se reunirá la sección de Industria para celebrar Junta general ordinaria mañana á las siete de la noche.

La Junta de Gobierno del Crédito Balear ha señalado los lunes, miércoles y viernes no festivos de todas las semanas para ser efectivo el complemento del dividendo de beneficios acordado por la Junta general de accionistas.

Las oficinas de Trabajos estadísticos de esta provincia se han trasladado á la calle de Quint, n.º 7, piso 2.º

En la mañana de ayer fondeó en la bahía el crucero inglés *Gladiator*, procedente de Malta y Gibraltar, al mando del capitán I. B. S. Aclaiz, despleza 5.750 toneladas, llevando 10 cañones y 433 tripulantes.

Después de haber echado anclas saludó la plaza con las salvas de ordenanza, enarbolando el pabellón español.

La fortaleza de San Pedro contestó inmediatamente.

A las doce y media el comandante de dicho crucero, acompañado del vice-consul inglés en esta plaza señor Bosch, visitaron al Gobernador civil de la provincia.

Por la tarde dicha autoridad devolvió la visita á Mr. Aclaiz, pasando á bordo del crucero.

Dícese que el *Gladiator* sólo permanecerá en aguas de nuestra bahía hasta mañana que saldrá para Mahón.

Mañana á las siete de la noche el Colegio Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica continuando la misma discusión del tema: «Espectación racional en el tratamiento de la pneumonía.»

El día 18 del actual á las once de su mañana tendrá efecto en la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia la venta en pública subasta de un carro, caballería y guarniciones, apresadas con tabaco de contrabando en la villa de Lluchmayor.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 212 pesetas.

La distribución de fondos aprobada por el Ayuntamiento de esta ciudad para atender á las atenciones del presente mes ascienden á 125.054'62 pesetas divididas en la siguiente forma:

Gastos del Ayuntamiento 6 mil 191'15; Policía de seguridad, 6 mil 947'83; policía urbana y rural, 6 mil 291'82; Instrucción pública, 2 mil 773'45; Beneficencia, 1.054'16; obras públicas, 12.816'66, corrección públicas, 2.161'81; cargas,

69.298'55; obras de nueva construcción, 6.541'66; Impresiones, 977'39.

TELEGRAMAS

Silvela

Madrid, 11 á las 17'10.

El señor Silvela ha manifestado que el decreto de disolución de las Cortes y de convocatoria de las nuevas se publicará en la *Gaceta* hacia el día 20 del corriente.

Nada haya acordado todavía, según ha dicho el presidente del Consejo, acerca del viaje del Rey á Andalucía, que se había indicado se verificaría después del bautizo del infante D. Fernando.

Parece que han surgido algunas dificultades para realizar S. M. aquel viaje, en atención á hallarse el país en pleno período electoral.

De Melilla

Madrid, 11 á las 17'20.

Telegramas de Melilla dan cuenta de que los administradores de la Aduana mora recibieron ayer noticias participando que el Roghi había sido cogido vivo y llevado á Fez.

La noticia necesita confirmación, por ser de origen oficial.

Ayer salieron de Melilla para Orán los torpederos franceses que había en aquel puerto.

No se tiene noticia del interior de Marruecos.

La salud del Papa

Madrid, 11 á las 17'30.

Dicen de Roma que la salud del Papa no ofrece cuidado.

El doctor Leponi dice que en breve recobrará el vigor perdido.

Sintió mucho el Papa no asistir al sermón de Cuaresma predicado entre los cardenales y prelados llegados con motivo del jubileo.

Cotizaciones

BOLSIN — Madrid 10 Marzo de 1903

4 p ^o Interior	77'90
5 p ^o Amortizable	97'00
Carpetas	96'95
Tabacalera	432'50
Banco de España	477'00
Libras	00'00
Francos	34'10

Valores locales Palma

Crédito Balear	99'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriés de Mallorca	47'00
Gas, Antigua	77'00
Id. Económica	14'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^o	108'00
Id. id. id. 5 p ^o	102'50
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	40'50
La Isleña Marítima	50'00